

## Sehr geehrte PatientInnen,

Auch wir bekommen die immer weiter ansteigende **Überlastung der Arztpraxen** durch Bürokratie, die unzureichende Anpassung der Vergütung der letzten Jahre und das „Praxissterben“ mit einer zunehmenden Anzahl von zu versorgenden Patienten je Praxis deutlich zu spüren.

Um ihnen weiterhin das bisherigen Behandlungsangebot machen zu können, werden wir ab 2024 unsere Hausarztpraxis auf die **Hausarztzentrierte Versorgung (HZV)** umstellen.

Die Hausarztzentrierte Versorgung (HZV) ist ein von den gesetzlichen Kassen angebotener Versorgungsvertrag, der speziell für den hausärztlichen Versorgungsbereich entwickelt wurde.

Er beinhaltet neben einem deutlich verminderten Bürokratieaufwand (Pauschalregelung) eine für den hausärztlichen Bereich angepasste, einfachere und verlässlichere Vergütungsregelung, welche auch unsere Vorhaltekosten für die Praxisinfrastruktur berücksichtigt.

Wir bitten daher alle Patienten, die von uns hausärztlich betreut werden wollen, sich **zeitnah aktiv** in den jeweiligen Hausarztvertrag ihrer gesetzlichen Krankenkasse **einzuschreiben**.

Diese Einschreibung ist eine einmalige **kostenlose** online Einschreibung und kann jederzeit in unserer Praxis durchgeführt werden.

Wir danken für ihre Unterstützung und hoffen, gemeinsam mit Ihnen die anstehenden Probleme der ambulanten Versorgung bewältigen zu können.

Auch für Sie als PatientIn bieten die HZV-Verträge **Vorteile** (Details können zwischen den einzelnen Krankenkassen abweichen):

- Ein verbindlicher Ansprechpartner bei allen gesundheitlichen Fragen
- Eine bessere Koordination der Behandlungsabläufe
- Eine intensivere hausärztliche Betreuung
- Verbesserte Vorsorgeleistungen
- Weniger vermeidbare Krankenhausaufenthalte und doppelte Facharztbesuche
- Ein umfassenderes Medikationsmanagement
- Wegfall der Rezeptgebühren für Dauermedikation

Hier finden Sie weitere **Informationen** über die Hausarztzentrierte Versorgung (HZV) und die Hausarztverträge:

<https://www.mein-hausarztprogramm.de/index.html>

<https://www.mein-hausarztprogramm.de/vorteile.html>

<https://www.hausaerzteverband.de/hausarztvertraege/vorteile-fuer-patientinnen-und-patienten>

Hausärztliche Versorgung umfasst neben den für Sie sichtbaren Bereichen wie Anmeldung, Telefon oder Öffnungszeiten, sehr viele nicht sichtbare Verwaltungstätigkeiten, welche durch staatliche Auflagen, Kontrollmechanismen der Krankenkassen und der Kassenärztlichen Vereinigungen, sowie vielfältige Prüfungsaufgaben notwendig werden.

Um noch irgendwie ausreichend Zeit für unsere hausärztlich betreuten Patienten zu haben, müssen wir den ständig ansteigenden Verwaltungs- und Kontrollaufwand daher in Zukunft begrenzen.

Dies versuchen wir durch Verminderung der Verwaltungstätigkeiten und des Kontrollaufwands für nicht in der Hausarztzentrierten Versorgung betreute Patienten zu erreichen.

Für diese Patienten, welche uns nur bei akuten Beschwerden oder als Vertretung ihres Hausarztes aufsuchen, gilt in Zukunft:

1. Keine feste Arzt-Zuordnung zu einem unserer Ärzte, dies bedeutet keine Möglichkeit der Arztwahl bei Akutbehandlung; der oder die ärztliche KollegIn, der/die für die Akutbehandlung eingeteilt ist, führt die Behandlung durch.

**Hierdurch entfallen unzählige Terminabsprachen und die anderen Ärzte können ihre Sprechstunde mit viel weniger Unterbrechungen durchführen.**

2. Keine Kontrolle und Verarbeitung medizinischer Facharztbefunde. Die von Fachärzten immer wieder eintreffenden Befunde werden nur archiviert, nicht durchgesehen und kontrolliert.

**Hierdurch sparen wir viel Zeit und Dokumentation, und vermeiden es, die Verantwortung für evtl. daraus folgenden Behandlung dieser Patienten übernehmen zu müssen, und dies, obwohl wir diese Patienten ja NICHT hausärztlich betreuen.**

3. Keine Verordnung von Facharztmedikation

**Die Verordnung von Medikamenten führt in Deutschland regelmäßig zu Regressen (Rückzahlungen an die Krankenkassen). Um dies zu vermeiden ist eine ständige Begründung aller Verordnungen notwendig. Zusätzlich müssen wir Wechselwirkungsprobleme ALLER eingenommener Medikamente verantworten, auch wenn nur ein Teil der Medikamente von uns rezeptiert wird. Zusätzlich müssen wir die korrekte Einnahme ALLER Medikamente verantworten.**

**Bitte schreiben Sie sich daher aktiv bei uns in der Praxis in den für Sie gültigen Hausarztvertrag ein. Bei Fragen zur hausarztzentrierten Versorgung sprechen Sie uns an oder nutzen die Informationen im Internet.**

Ihr Praxisteam

Hausärzte im DOK:TOR

*Ja, ich will...*  
**Mein Hausarztprogramm**